

Blois, le 24 mai 2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Alexandre Avril : dans la lignée de l'extrême droite

Nos organisations CGT 41, FSU 41 et Solidaires 41 dénoncent les écrits d'Alexandre Avril sur l'immigration.

Maire de Salbris et chef de file des Républicains en Loir et Cher, il instrumentalise depuis le 29 avril la mort de Matisse à Châteauroux : sur sa page officielle Facebook de maire il aligne les approximations pour faire le lien entre « *l'immigration massive qui ravage le pays* » et le drame qui a frappé la famille de Matisse, alors même qu'elle a exhorté à ne pas faire d'amalgame. Dans la première version de son post, outre des allégations erronées des circonstances de l'altercation, Alexandre Avril fait un lien explicite entre la mort de l'adolescent et l'arrivée de migrant·es dans la ville de Châteauroux à l'automne dernier en citant une interview du maire de la ville sur la question. Or, la famille du mis en cause habite en France depuis plusieurs années. Ce qui n'empêche pas Alexandre Avril de « [s]'*interroger sur le nombre de migrants supplémentaires que Salbris accueille depuis la nouvelle politique de « répartition » des migrants avant les Jeux olympiques* ».

Si dans le post modifié du 16 mai, la phrase finale a été tronquée, le 29/04, Alexandre Avril assénait : « *Il est grand temps d'ouvrir sur [sic] les yeux sur une réalité simple et tragique : l'immigration tue, chaque jour et désormais partout. Il faut y mettre fin* »

Cette assertion nauséabonde, digne des partis d'extrême droite, stigmatise les migrant·es et peut être interprétée comme un appel à la haine. Elle a d'ailleurs fait l'objet d'un signalement à la procureure par des élu·es locaux et nous déplorons qu'à notre connaissance, aucune nouvelle n'ait été donnée quant à d'éventuelles suites.

Si l'immigration tue, elle tue les populations qui fuient leurs pays : les victimes des guerres, militaires ou économiques, des réchauffement et dérèglement climatiques, se retrouvent ainsi parmi les migrant·es qui échouent sur nos côtes, quand ils et elles ne meurent pas dramatiquement en mer. Alors que les politiques libérales mises en place dans les pays riches, les impérialismes ou les appétits néocoloniaux de grandes entreprises privées sont responsables d'une part importante des déplacements de population, la mobilité ne peut plus être vue comme une infraction.

Elle devient au contraire une forme de réparation et une manière pour certains pays du Nord de rembourser les dettes qu'ils ont contractées envers le Sud. La liberté de circulation doit être un enjeu de justice sociale, économique et environnementale.

C'est pourquoi nos organisations CGT, FSU, Solidaires de Loir et Cher s'engagent dans la lutte auprès des familles de migrant·es pour l'obtention de logements pérennes et de papiers. Rien ne justifie que des personnes soient menacées de dormir à la rue quels que soient leur nationalité et leur parcours de vie.

Rappelons qu'Alexandre Avril s'était déjà illustré en 2022 en exigeant du collège Gaston Jollet l'annulation d'une action d'éducation à la citoyenneté et à la lutte contre les discriminations liées à l'orientation sexuelle et l'homophobie. Avec ses propos sur l'immigration, Alexandre Avril franchit donc un nouveau pas dans la course aux idées d'extrême droite.

Nos organisations lutteront contre toutes formes de discriminations et s'opposeront à tous les mouvements qui mettent en opposition les travailleurs et travailleuses, qui font des classifications et qui prônent donc la préférence nationale et les référendums sur l'immigration, qu'ils soient classés à l'extrême-droite ou non !